
山山财财大大莱莱芜芜校校区区春春节节前前开开工工
今年有望招两三千学生，三年打造“万人校区”

本报济南1月27日讯（记
者 乔显佳） 27日，在莱芜
代表团分组审议时，记者获
悉，作为济莱协作区建设的
一项标志性工作，山东财经
大学莱芜校区得到山东省政
府正式批准，2015年春节前
将开工建设。

省人大代表、莱芜市委
书记王良会后接受记者采访
时说，省政府已批复同意设
立山东财经大学莱芜校区，
目前，校区建设工作准备到
位，春节前将正式破土动工。
2015年，“莱芜校区”有望实
现招生，规模为两到三千人，
预计三年左右，在校生数量

将达到万人。为支持山东财
经大学莱芜校区建设，莱芜
市拿出1０００亩地，筹集资金
８亿－９亿元，校区建成后将
对当地各方面产生深远带
动效应。

据了解，作为莱芜首所本
科院校，山财大莱芜校区规划
在校生为1万人，先期开设10
个本科专业。山东财经大学莱
芜校区是莱芜市政府与山东
财经大学共同建设的公办本
科大学校区，莱芜市政府为建
设主体，山东财经大学为办学
主体，莱芜校区资产归莱芜市
政府所有，由山东财经大学依
法管理和独立运营。

济济南南创创卫卫超超及及格格线线一一百百多多分分
目前进入关键时期，已高分通过暗访等待国家反馈

本报济南1月27日讯（记
者 马云云 李钢） 济南创
建国家卫生城市进展如何？27
日，省人大代表、济南市长杨
鲁豫在参加济南代表团分组
审议时表示，济南市在创卫中
的得分较高，并非如外界所传
的“落榜”。此前，济南市爱卫
会办公室负责人也对记者表
示，济南创卫仍在严谨地按照
创建程序进行中。

杨鲁豫透露，去年济南的
创卫分数是比较高的。创建国
家卫生城市的及格线是750分，
济南在暗访后得到了八百多
分，超过及格线一百多分，但因
为遇到特殊情况稍微缓了缓。

“拿到拿不到不是主要

的，我们是以此为抓手，不能
让人总说济南脏乱差。”杨鲁
豫说，目前尽管还有差距，但
创建卫生城市的确让济南的
文明程度有很大提升。其间济
南投入大量资金对河道水系
等进行整治，整体先难后易，

“哪壶不开提哪壶”，整治了农
贸市场、公共厕所等。

济南市爱卫会办公室负
责人此前也表示，济南在创卫
过程中，因为种种原因耽搁了
国家级暗访的时间，推后了数
月。但是创建国家卫生城市没
有中断，正在按程序进行过程
中，不是落榜。没有赶上这一
批公示，但仍然在这一期里
面。目前已进入关键时期，已

经高分通过暗访，正等待国家
反馈，经过再整改后，提出申
请进入综合技术评估。

对群众反映强烈的交通
问题，杨鲁豫表示，济南市有
一些道路在高峰时拥堵严重，
这与城市空间结构、就业布局
相关，管理疏导等工作也有待
加强。目前，济南市推广交通

“微循环”，同时加大道路建设
力度，二环南路争取年底建
成。但面临的一个严峻问题
是，道路建设赶不上机动车增
长速度，这是造成拥堵的一大
问题。但关于对车辆的控制，
国内大部分城市没有提上日
程，济南市也不会率先做此
事。

省人大代表、保洁员马洪亮：

“希望冬天

有个歇脚点”

本报济南1月27日讯（记
者 马云云） 省人大代表、
济南市机械化清扫大队保洁
员马洪亮带来了工友们的心
声：“希望冬天能给我们保洁
员设个歇脚的地方”。

马洪亮说，保洁员常年在
户外工作，干完活后出一身
汗，“在冬天，汗一下去秋衣秋
裤都是凉的，太冷了！”他说，
希望政府帮忙找个能歇脚的
地方，“让我们热热饭。”

马洪亮表示，这是工友们
和他的共同愿望，“甭管新建
的还是老旧的房子，能给我们
一个休息、暖和、挡风避雨的
地方就可以了。”

代表现场掏照片证明水质改善

““环环保保局局长长下下河河游游泳泳没没问问题题””
本报济南1月27日讯（记

者 廖雯颖） 27日，在淄博
代表团分组审议时，欣喜于马
踏湖水质的大幅改善，省人大
代表、淄博市委书记周清利在
发言中提到“现在让我们的环
保局长下河游泳没问题”。

“我们的马踏湖湿地现在
水面很大，有1300亩了，出水
口水质COD（化学需氧量）在
20毫克/升以下，稳定达到三
类水质。”省人大代表、桓台县
县长贾刚一接过话筒，就谈起
辖区内的马踏湖生态修复和
水质改善情况。

马踏湖是小清河中游唯
一的自然湖泊，也是鲁中地区
重要的湿地湖泊生态系统。

2013年被环保部纳入国家湖
泊生态环境保护试点范围，当
时的湖面面积只有53 . 6平方
公里。贾刚介绍，经过一年多
的湿地建设修复，“现在马踏
湖整个生态修复蓄水工程占
地2300亩，水面就有1300亩

（约86 . 6平方公里）。通过湿地
净化，现在水质也好了，水鸟
种类有十几种了。”贾刚列举，

“除了大量的野鸭子之外，还
有白鹭、白鹤、苍鹭……我这
次特意带了照片来。”

话音刚落，贾刚掏出五六
个大信封，里面塞满了照片，
起身递给坐在对面的省人大
代表、省委常委、常务副省长
孙伟。原来，2014年省两会上，

孙伟参加淄博代表团审议时，
听到贾刚说马踏湖建设了湿
地，很关心治理情况。“一年过
去了，干脆就用照片来汇报进
展。”贾刚事后告诉记者。

“谁能想到在淄博还有这
样一片宝地？”孙伟接过信封
后打开，与身边的代表们传看
交流。“你看这水面，水汪汪的
一大片，就像老人说的（上世
纪 ）五 六 十 年 代 的 马 踏
湖……”

“如果现在让我们的环保
局长下河游泳，没问题！”周清
利说，“现在是三类水质，完全
达到景观用水的标准。以前要
是谁说让环保局长下河游泳，
那可是不敢。”

威威海海33000000人人免免费费上上创创业业大大学学
其中创业参与率达到50%

本报济南1月27日讯（记者
许亚薇）“2014年3月，威海市创
业大学正式成立，到目前为止，
共吸引了来自全市的3000多名创
业者。”27日，在威海代表团分组
审议时，省人大代表、威海市长
张惠表示，目前已经在威海各区
市、驻威高校共设立6个创业大
学分校，创建8所公办创业孵化

基地，6所民办创业孵化基地。“在
3000人中，创业参与率达到50%，
成功创业的接近15%。”

威海市人力资源与社会保
障局就业促进科徐海峰表示，创
业大学更加注重实训，通过实际
操作，打破从前只有理论不懂实
践的局面。“接受创业大学的实
训和服务都是免费的，由政府来

购买服务，政府买单。我们与第
三方创业培训机构签订了协议，
只有他们完成了一定的目标，政
府才会向其支付相应的费用。”

“年龄最小的是在校生，不
到20岁，年龄最大的有接近70岁
的老人。”张惠介绍，无论什么年
纪，有什么经历，只要来创业大
学学习，就会给予创业支持和帮

助。
创业大学中，还有一位近七

旬的老人。“老人爱好发明，有不
少发明专利，却几乎没有转化
率。老人报名创业大学的目的，
就是希望有人能够做出指导。现
在，老人已经在预备成立公司，
将自己的发明转化成产品。”徐
海峰说。
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整治公共厕所等
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2013年湖面面积只有53 . 6
平方公里

经过修复现在达到约86 . 6
平方公里
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[现场]

省人大代表、保洁员马洪
亮。 本报记者 王媛 摄

省人大代表毕志超：

“卖钢铁还不如

卖农产品”

省人大代表毕志超。
本报记者 王媛 摄

本报济南1月27日讯（记者
马云云） 省人大代表、济南

钢铁集团有限公司董事长、党
委书记兼山东钢铁集团股份有
限公司董事毕志超审议政府工
作报告时，介绍了当前钢铁行
业的形势。他说，钢铁行业面临
的形势非常严峻，甚至发出“卖
钢铁不如卖农产品”的感慨。

毕志超说，随着我国经济
从高速向中高速转换，钢铁行
业面临着严峻形势。2014年我
国 粗 钢 产 量 较 上 一 年 增 长
0 . 9%，这是改革开放以来最低
的增长速度。毕志超认为，在这
种形势下，一定会有一部分钢
铁企业被淘汰。

“去年年末和年初相比，钢
材价格降了三分之一。”毕志超
举了某种钢材的例子，粗略算
下来，一斤钢材才1 . 1元多，卖
钢材甚至不如卖农产品。

在这种困难的情况下，钢
铁企业要对标挖潜，缩小与标
杆企业的差距，调整结构，在竞
争中找到适合周边需求特点
的、适合海洋经济的产品，同时
在成本上进行控制，最大限度
地跟上市场。
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